
梁振英昨日在離島區議會主席周轉
香、新界青年聯會主席陳 鑌等

陪同下，到東涌逸東 附近視察當區的
土地，包括兩塊空置的官地。其間，周
轉香向梁振英反映，該兩幅官地已經是
「熟地」，隨時可以建屋，並可以發展夜
市以振興當區經濟，但當局一直未有落
實規劃，以致寶貴的土地被丟空了10多
年。

市區 房現象不合理
梁振英隨後到區內另一間學校出席座

談會。他在會上說，香港房屋問題在於
樓價升得很快，造成相當一部分市民的
居住條件惡化，籠屋死灰復燃、 房的
出現，還有板間房等問題，許多年輕人
輪候公屋，「等上樓、等買樓的人越來
越多」，但問題的根源並非香港的土地
不足，而是缺乏了「有根據」的長遠房
屋及所需要的全面土地規劃。
他直言，東涌旁邊就是香港國際機

場，「如果我們每日有這麼多萬的外國
旅客來香港，他們坐車來到東涌，見到

我們周圍有許多的土地，但帶他們去看
市區的 房，見到部分香港人的居住條
件很差，我想許多外國人都會『 爛
頭』，不明白我們（香港）的經濟發展
水平這麼高，東涌有地，為何有人會住
房，這個現象是不合理的」。

無人 街不代表無問題
「我們不能說香港已經無人 街，就

說香港不存在房屋問題。我們的房屋問
題是逐步惡化。」他強調，要下決心，
認識房屋問題的本質，「我們的土地供
應是比以往長時間以來充裕的，只是需
要有長遠、全面的規劃」。
因此，梁振英建議將房屋、土地、規

劃獨立為一個政策局，專責與房屋相關
的政策，尤其是5年前對香港房屋問題
的認知與現在並不同，感覺的壓力與現
在也不一樣。當時設立運房局的重點是
在運輸、基建，但這些工作量太重，因
此決定將運輸和工務放在一個局，而房
屋、土地、規劃放在同一個局，以有效
解決土地與房屋供應的整體規劃問題。
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開發新土地 解決「住屋難」
重組政策局要及時 做好未來長遠規劃

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特區行政長官梁振英未來一段時

間最重點的工作，就是改組現特區政府架構，包括將房屋、土地、規

劃獨立為一個政策局。梁振英在探訪東涌時坦言，在香港這個高度發

達的城市，有不少住在市區的居民，要住到籠屋、「 房」，但像東涌

有許多土地卻未有開發，這是不合理的，故他建議重組各政策局職

能，做好規劃，「未來這個問題會由一個局負責，向一個局長問責」，

以更有效規劃土地及房屋的供應，解決長期纏擾香港的「住屋難」問

題。 (尚有相關新聞刊A23版)

推動地區行政 拓門戶經濟
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

特區政府行將換屆，候任特首梁
振英提出3司2副司14局政府改組
方案能否獲立法會通過仍是未知
之數。負責兩屆政府「無縫交接」
的政務司司長林瑞麟表示，希望
立法會積極、充分利用餘下任期
時間審議。對於被指改組方案欠
缺諮詢，林瑞麟指社會和立法會
在行政長官選舉期間已經有過討
論，希望議員尊重議會程序精
神，不要再無故去拉布。
林瑞麟昨晨在一電台節目上，

被問到特區政府改組方案的立法
進度時表示，特區政府已經向立
法會政制事務委員會提交文件，
預計6月將條例交到人事編制委員
會和財委會通過，6月下旬才交到
大會處理改組附屬法例。

改組方案合憲合理
他形容，梁振英是次提出的改

組方案建議，層次似乎較過去
多，包括增設2個副司長和2個新
局長等，但和現屆特首曾蔭權在
2007年時提出的政府改組方案比
較，新建議的複雜程度其實相差
不遠，且在特首選舉期間，立法
會內外已經討論過3司2副司14局
的架構改組建議，而梁振英當選
後按政綱提出新建議是合情、合
理、合憲、合法的。
林瑞麟相信，是次的改組方案

只涉及修改附屬法例，程序比較
簡單，又強調特區政府雖「永遠有
最壞打算，最佳期望。無論爭取結
果如何，梁振英和他的班子都一定
能上任，香港依然會有一套憲制架
構來管治」，但亦希望立法會議員
尊重議會程序精神，積極、充分利
用餘下任期時間審議，並支持通過
建議，不要再無故去「拉布」。

改善民生
立會最關鍵

街坊盼搞「夜市」醫「五臟廟」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）偏遠地區如屯
門、東涌長期以來的地區經濟均不發達，許多當
區居民都要到市區就業。梁振英在東涌出席一座
談會時表示，要推動東涌、大嶼山的地區發展，
建議應試行地區行政，希望在地區如東涌、大嶼
山，整合各個政府部門，令他們在這些地區可有
一整體的規劃，不只是土地規劃，還有社區、經
濟發展的規劃，「希望在短期內推動這個設
想」。
在東涌昨日舉行的地區座談會上，民建聯主席

譚耀宗向梁振英反映，特區政府官員當年對東涌
規劃有很大問題，也不合理，故贊成新一屆政府
要致力推動地區行政，按地區需要進行規劃，多
位當區居民亦批評區內缺乏就業機會，社區設套
亦十分不足，要求未來政府想辦法協助區內居
民。有區內的社區幹事則建議，應檢討小販政
策，使區內居民可以小販謀生。

東涌土地有發展潛質
梁振英在回應時坦言，香港機場非常繁忙，東

涌可發揮門戶作用，發展門戶經濟實大有可為，
但區內需要有人氣，要有不同層級的人士在不同
企業做事。「東涌有許多土地有發展潛質，如有
地區人士建議在一些高密度的住宅區旁邊興建一
些中低密度的住宅，吸引一些中上層的職位在此

居住」。
他續說，民間智慧對發展當區經濟很重要，如

有許多新界西街坊向他反映，住在屯門、東涌的
酒店執房工人要花很多時間和開支搭車到市區上
班，但若在屯門、東涌有多些酒店，吸引內地旅
客，他們可在當區上班，便可以有多些時間陪子
女和有多些剩餘金錢。
梁振英認為，大嶼山有條件成立一個小的整

體，可試行地區行政，整合各個部門，令當區有
一整體的規劃；不只是土地規劃，還有社區、經
濟發展的規劃。「我希望與大嶼山朋友和未來政
府官員在短期內推動這個設想」。

地區機遇 地區把握
他並希望，通過地區行政的改變，要做到縮短

政府與市民的心理距離，「我們應該有政府部門
在地區，縮短心理距離，拉近地理的距離，使之
最終做到縮短政策距離」。有許多政策可以在地
區拍板，用好地區智慧，做到「地區問題、地區
解決」，「地區機遇、地區把握」。
就區內小販規範化的問題，梁振英承諾，新一

屆政府願意檢視現行小販政策，不同地區按照不
同條件，可有不同空間給商販在某種形式下自力
更生，「因地制宜、因時制宜、因利制宜，解決
大家的就業和生活問題」。

候任行政長官梁振英正忙於「埋班」，並強
調未來的問責官員必須落區聽取民意。他昨
日就以身作則，到偏遠地區的東涌考察當地
的土地規劃，並到區內的商場了解該區的地
區經濟和民生情況。有街坊即場向他反映當
區的交通費很費，尤其是港鐵目前並沒有月
票制的問題，有街坊則為自己的「五臟廟」

申訴，希望新一屆政府可以在東涌搞「夜市」，
讓大家晚上都可以「搵食」。
所謂「社區無小事」，東涌的飲食經濟一直不太

發達，特別是晚上10時後，幾乎都找不到任何餐
廳，當區不少街坊對此好有怨言。CY昨日到東涌
的富東商場，就特意安排時間聽一聽街坊的「苦水」

和怨氣。有街坊向CY坦言，一到晚上，區內居民
就「無啖好食」，希望未來政府可以幫忙找個地
方，成立一個夜市。

民間智慧非常重要
街坊向CY反映，區內部分屋 已經有一些無牌

熟食檔，也有許多街坊「幫襯」，但認為既然如
此，為何政府不在區內找一個地方，將這些熟食
檔聚在一起發牌經營，既可以為大家提供食物，亦
可以規範化這些熟食檔。CY在回應時表示，自己
好認同有需要大力發展地區經濟，重申民間智慧非
常重要，並希望盡快研究一個地區的行政機構，來
推動地區經濟發展。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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■梁振英昨日到東涌逸東 附近視察空置土地情況。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■梁振英在民建聯

主席譚耀宗及離島

區議會主席周轉香

等陪同下，出席地

區論壇聽取居民意

見。

香港文匯報記者

黃偉邦 攝

■梁振英與小朋友親

切交談。

香港文匯報記者
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■梁振英到區內商場巡

視，與市民合照。

香港文匯報記者

黃偉邦 攝

今天是被譽為「將
小提琴民族化的唯
一代表」的音樂大

師馬思聰10 0周年冥
壽，其家鄉廣東海豐縣
舉行紀念音樂會，人們
會再次奏起大師的不朽
作品－《思鄉曲》及
《熱碧亞》。 詳刊A5
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據國防部網站顯
示，是次隨同國防
部長梁光烈出訪的

「將軍團」，分別來自海
陸空三軍。包括來自瀋
陽軍區、新疆軍區、二
炮以及海空軍的五位高
級將領。

詳刊A6
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法國總統選舉昨日
舉行次輪投票，決
定由尋求連任的薩

科齊抑或左翼的奧朗德
入主愛麗舍宮。同一
天，希臘進行國會大
選，德國舉行地方選
舉，歐洲政壇醞釀「大
變臉」。 詳刊A14
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「股神」巴菲特在
股東大會上，向投
資者大派「定心

丸」，指患癌只是「小
事一樁」。他透露，正
研究明年完成一筆逾
300億美元(約2,327億港
元)交易，打破收購北方
鐵路紀錄。 詳刊A28
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3輛疑經改裝「辣
車」，昨凌晨在屯
門往元朗以時速

170公里狂飆。警方反非
法賽車特遣隊經逾12公
里包抄追逐，終將3車截
停。有人被捕後竟解釋
稱飆車只為趕住去食涼
粉，態度囂張。詳刊A24
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歐美股市上周五齊
挫，今日揭盅的法
國 大 選 恐 「 變

天」，為今日港股增添
不明朗因素，分析員認
為 指初步支持位為
20,700點至20,800點。
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